
45. Best of South-East (BOSE) Stipendium für Studierende aus Slowenien, Kroatien, Bosnien und Herzegowina, Serbien, Montenegro und Nordmazedonien

46. Best of South-East (BOSE) scholarship for students from Slovenia, Croatia, Bosnia and Herzegovina, Serbia, Montenegro and North Macedonia

45. Best of South-East (BOSE) Stipendium für Studierende aus Slowenien, Kroatien, Bosnien und Herzegowina, Serbien, Montenegro und Nordmazedonien

Die Steiermärkische Sparkasse stellt einen Betrag in der Höhe von € 24.000,- für die Förderung Studierender aus süd-ost europäischen Ländern zur Verfügung.

Sie vergibt in Kooperation mit der Montanuniversität Leoben aus diesem Betrag maximal zwei Stipendien zu je € 12.000,- an Studierende aus diesen Ländern.

GELTUNGSBEREICH

§ 1. Diese Richtlinien regeln die Vergabe des Best of South-East (BOSE) Stipendiums an der Montanuniversität Leoben.

VORAUSSETZUNGEN

§ 2. Für die Zuerkennung eines Stipendiums müssen folgende Voraussetzungen erfüllt sein:

- (1) Besitz der Staatsbürgerschaft von **Slowenien, Bosnien und Herzegowina, Kroatien, Serbien, Montenegro oder Nordmazedonien.**
- (2) Zulassung als ordentlicher Studierender an einer Universität im Ausland oder an der Montanuniversität Leoben.
- (3) Bewerberinnen und Bewerber müssen mindestens im 3. Semester des Bachelorstudiums sein und 60 ECTS ihres Bachelorstudiums positiv abgeschlossen haben.
- (4) Bewerberinnen und Bewerber dürfen zum Zeitpunkt der Bewerbung nicht älter als 27 Jahre sein.
- (5) Englisch- oder Deutschlevel von mindestens B2.
- (6) Doktorats- oder Masterstudierende, die ihre wissenschaftliche Arbeit an der Montanuniversität Leoben verfassen wollen, müssen ein Bestätigungsschreiben ihrer Betreuerin oder ihres Betreuers an der Montanuniversität Leoben vorweisen.

LEISTUNGSNACHWEIS

§ 3. Stipendiatinnen und Stipendiaten, die zu einem Bachelor- oder Masterstudium zugelassen sind, müssen während des Zeitraums der Auszahlung des Stipendiums (1. Oktober 2024 bis 30. September 2025) Lehrveranstaltungen in Summe von 30 ECTS an der Montanuniversität Leoben absolvieren.

HÖHE

§ 4. Die Höhe des Stipendiums beträgt € 1.000,- pro Monat für ein Studienjahr (12 Monate). Die Auszahlung erfolgt monatlich von Oktober bis September des Folgejahres.

ZUERKENNUNG

§ 5. (1) Über die Zuerkennung der Stipendien entscheidet die Steiermärkische Sparkasse auf Vorschlag der Montanuniversität Leoben anhand eines Auswahlverfahrens.

(2) Die Kriterien des Auswahlverfahrens sind der bisherige Studienerfolg, ein Motivationsschreiben sowie der Lebenslauf inkl. Zusatzqualifikationen. Alle Informationen zu den Antragsunterlagen finden sich unter folgendem Link:

https://international.unileoben.ac.at/fileadmin/shares/internationales/docs/BOSE/BOSE_2025-26_Application_Process.pdf

(3) Die Zuerkennung der Stipendien erfolgt im Rahmen der Privatwirtschaftsverwaltung auf Grund von Bewerbungen der Studierenden. Auf die Zuerkennung besteht kein Rechtsanspruch.

(4) Der Rechtsweg ist ausgeschlossen.

EINREICHFRIST

§ 6. Bewerbungen um das BOSE Stipendium sind bis 20. Dezember 2024 vollständig einzureichen. Alle geforderten Unterlagen und Infos zum Bewerbungsprozess sind auf der MIRO Website zu finden: <https://international.unileoben.ac.at/kooperationen/best-of-south-east>

Für das Rektorat:

Der Vizerektor für Lehre und Internationales:

Univ.-Prof. Dipl.-Ing. Dr.techn. Thomas Prohaska

46. Best of South-East (BOSE) scholarship for students from Slovenia, Croatia, Bosnia and Herzegovina, Serbia, Montenegro and North Macedonia

Steiermärkische Sparkasse provides an amount of € 24,000 for the promotion of students from south-eastern European countries.

In cooperation with Montanuniversität Leoben, it awards a maximum of two scholarships of € 12,000 each from this amount to students from these countries.

SCOPE OF APPLICATION

§ 1. These guidelines regulate the awarding of the Best of South-East (BOSE) scholarship at Montanuniversität Leoben.

PREREQUISITES

§ 2 The following requirements must be met in order to be awarded a scholarship:

- (1) Possession of the citizenship of Slovenia, Bosnia and Herzegovina, Croatia, Serbia, Montenegro or North Macedonia.
- (2) Admission as a regular student at a university abroad or at Montanuniversität Leoben.
- (3) Applicants must be at least in the 3rd semester of their Bachelor's degree and have successfully completed 60 ECTS of their Bachelor's degree.
- (4) Applicants must not be older than 27 years of age at the time of application.
- (5) English or German level of at least B2.
- (6) Doctoral or Master's students who wish to write their academic thesis at Montanuniversität Leoben must submit a letter of confirmation from their supervisor at Montanuniversität Leoben.

PROOF OF PERFORMANCE

§ 3 Scholarship recipients admitted to a Bachelor's or Master's degree program must complete courses totaling 30 ECTS credits at Montanuniversität Leoben during the scholarship period, which runs from 1 October 2024 to 30 September 2025.

AMOUNT

§ 4 The amount of the scholarship is € 1,000 per month for one academic year (12 months). Payment is made monthly from October to September of the following year.

AWARDING

§ 5 (1) Scholarships are awarded by the Steiermärkische Sparkasse based on a proposal submitted by Montanuniversität Leoben. The proposal is formulated through an evaluation process.

(2) The selection criteria include previous academic achievements, a letter of motivation, and a curriculum vitae outlining additional qualifications. Detailed information about the required application documents can be found at the following link:

https://international.unileoben.ac.at/fileadmin/shares/internationales/docs/BOSE/BOSE_2025-26_Application_Process.pdf

(3) Scholarships are awarded within the framework of private-sector administration on the basis of student applications. There is no legal entitlement to the awarding of the scholarship.

(4) Legal recourse is excluded.

APPLICATION PERIOD

§ 6. Applications for the BOSE scholarship must be submitted in full by December 20, 2024. All required documents and information on the application process can be found on the MIRO website:

<https://international.unileoben.ac.at/kooperationen/best-of-south-east>

For the rectorate:

Der Vizerektor für Lehre und Internationales
Univ.-Prof. Dipl.-Ing. Dr.techn. Thomas Prohaska

Impressum und Offenlegung (gemäß MedienG):

Medieninhaber, Herausgeber und Hersteller: Montanuniversität Leoben, Franz Josef-Straße 18, A-8700 Leoben.

Verlags- und Herstellungsort: Leoben. Anschrift der Redaktion: Büro des Rektorates, Franz Josef-Straße 18, A-8700 Leoben.

Unternehmensgegenstand: Erfüllung von Aufgaben gemäß § 3 Universitätsgesetz 2002, BGBl. I Nr. 120/2002 in der jeweils geltenden Fassung. Art und Höhe der Beteiligung: Eigentum 100%. Grundlegende Richtung: Information der Öffentlichkeit in Angelegenheiten der Forschung und Lehre sowie der Organisation und Verwaltung der Montanuniversität Leoben sowie Veröffentlichung von Informationen nach § 20 Abs. 6 Universitätsgesetz 2002 in der jeweils geltenden Fassung. Namen der vertretungsbefugten Organe des Medieninhabers: Rektor. Univ.-Prof. Dipl.-Ing. Dr.mont. Dr.-Ing.E.h. Dr.h.c. Peter Moser, Univ.-Prof. Dipl.-Ing. Dr.mont. Helmut Antrekowitsch, Assoz.Prof. Mag. Dr.rer.soc.oec. Christina Holweg, Univ.-Prof. Dipl.-Ing. Dr.techn. Thomas Prohaska, Mag. Dr.rer.soc.oec. Barbara Romauer